
Вероника Изюрова, активист 
Молодёжного совета «Азота», 

о будущем волонтёрского 
движения на заводе:

«2018 год объявлен в России годом 

волонтёрства, и внимания этому 

направлению мы будем уделять ещё 

больше. Надеюсь, наши ряды пополнят 

новые люди с беспокойными и добрыми 

сердцами» (Подробнее на стр. 6) 
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Экологичное 
«золото»

2
С Днём рождения,
«Азот»!

3
К празднику 
готовы

5
Азотовец-
кораблестроитель

7

В 61 год 
«Азот» молод и 
перспективен!

В ДЕКАБРЕ КАО «АЗОТ» ПОСЕТИЛИ АКЦИОНЕРЫ ЗАВОДА: ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
СОВЕТА ДИРЕКТОРОВ КОМПАНИИ «АЕОН» РОМАН ТРОЦЕНКО И 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СОВЕТА ДИРЕКТОРОВ «АЗОТА» МИХАИЛ ФЕДЯЕВ. ВИЗИТ 
ВАЖНЫХ ГОСТЕЙ БЫЛ ПРИУРОЧЕН К ПРАЗДНОВАНИЮ 61 ГОДОВЩИНЫ 

ПРЕДПРИЯТИЯ. ПЕРЕД ТОРЖЕСТВЕННЫМ МЕРОПРИЯТИЕМ РОМАН 
ВИКТОРОВИЧ И МИХАИЛ ЮРЬЕВИЧ ПОБЫВАЛИ НА ТЕРРИТОРИИ «АЗОТА» И 

ВЫСОКО ОЦЕНИЛИ РАБОТУ, ПРОДЕЛАННУЮ ЗАВОДОМ В 2017 ГОДУ.

В первом ряду (слева направо): генеральный директор КАО «Азот» Игорь Безух, председатель совета директоров «Азота» Михаил Федяев и председатель совета 
директоров компании «АЕОН» Роман Троценко осматривают недавно заущенную в эксплуатацию установку по выработке водорода методом короткоцикловой адсорбции.
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Показатели

«НОВОСТИ
ХИМИЧЕСКОЙ

ОТРАСЛИ

ЗАО «НАХОДКИНСКИЙ ЗАВОД МИНЕРАЛЬНЫХ УДОБРЕНИЙ» ВВЕДЁТ В ЭКСПЛУАТАЦИЮ УСТАНОВКУ ПО ПРОИЗВОДСТВУ 
МЕТАНОЛА В ТРЕТЬЕМ КВАРТАЛЕ 2021 ГОДА, В ТРЕТЬЕМ КВАРТАЛЕ 2022 -  АММИАКА. ПЛАНИРУЕТСЯ, ЧТО МЕРОПРИЯТИЯ 
ПОЗВОЛЯТ ВЫПУСКАТЬ 1,1 МЛН ТОНН АММИАКА, 2 МЛН ТОНН КАРБАМИДА И ДО 2 МЛН ТОНН МЕТАНОЛА В ГОД.

азотовцев
196 получили 

награды в 
День пред-

приятия

метров
4000 гирлянд 

украсили
центральную 

площадь 
завода

млн рублей
700

вложил 
«Азот» в 

экологиче-
ские меро-
приятия в 
2017 году

Цифры номера

План выполнен!  Подведены итоги 
производственной 
деятельности предприятия 
за ноябрь 2017 года.

План по производству продукции в ноя-
бре выполнен. Все основные цехи «Азота» 
сработали с «плюсом». Особенно успешно 
месяц сложился для производства сульфата 
аммония (выработано 4,3 тысячи тонн про-
дукта сверх плана), для цеха № 13 (выра-
ботано на 3 тысячи тонн сверх запланиро-
ванного) и для цеха № 15 (плюс 2,5 тысячи 
тонн). 

Важным событием прошедшего ме-
сяца стало получение миллионной тонны 
аммиака. Она была выработана благода-
ря совместным усилиям цехов Аммиак-1 и 
Аммиак-2 29 ноября, а это почти на месяц 
раньше, чем в прошлом году. Достигнуть та-
кого результата помогла стабильная работа 
агрегатов в течение 2017 года и качественно 
проведённая ремонтная кампания.

Екатерина Чуева

Награда

«Золото» экологического 
форума
Завершается 2017-й год, который, по решению Президента России, 
объявлен Годом экологии. Кемеровский «Азот» - крупнейший 
за Уралом химкомбинат по производству азотных удобрений и 
капролактама – оказался в тренде. В 2017 году здесь был проведён 
целый комплекс природоохранных мероприятий, на реализацию 
которых направлено около 700 миллионов рублей. 

Своеобразный итог проделанной 
масштабной работы азотовцы подвели на 
специализированной выставке-ярмарке 
«Кузбасский экологический форум». Она 
прошла в столице Кузбасса при поддержке 
областной администрации и МЧС России 
по Кемеровской области. Участниками 
выступили более 40 предприятий и 
организаций региона. 

Для выставки-ярмарки «Азот» подготовил 
экспозицию, посвящённую вопросам 
экологии. Информационные буклеты, 
фильм о природоохранной деятельности 
крупного промышленного предприятия, 
образцы выпускаемой заводом продукции и 
миниатюрная 3D-модель современной вы-
сокоэкологичной установки по производству 
водорода методом короткоцикловой адсорб-
ции – всё это было представлено вниманию 
участников и гостей форума. 

В результате нашему заводу присуждена 
золотая медаль «Кузбасского экологического 
форума». Её «Азот» по праву получил за 

масштабные преобразования, которые про-
исходят в настоящее время на предпри-
ятии. Внедряются новейшие технологии 
и современное оборудование, которые 
позволяют увеличивать объёмы производства 
и при этом значительно снижать воздействие 
на экологию, делать труд заводчан 
комфортнее и безопаснее.  

- Ежегодно «Азот» направляет 
значительные средства на улучшение 
экологии Кузбасса, причём размер 
инвестиций растёт из года в год, - 
комментирует генеральный директор КАО 
«Азот» Игорь Безух. – Цифры говорят сами 
за себя: в 2015 году на эти цели направлено 
146 млн рублей, в 2016 году уже в 2 раза 
больше – почти 300 млн рублей. В этом 
году инвестиции в экологию вновь возросли: 
только за 9 месяцев 2017 года сумма 
составила 672 млн рублей, это в два раза 
больше, чем за весь прошлый год.

Юлия Попова

Доска объявлений

Ваше мнение имеет значение
Департамент экономического развития Администрации Кемеровской области проводит мониторинг состояния и развития конкурентной среды на 
рынках товаров и услуг Кузбасса. В том числе большой интерес вызывает мнение жителей региона о качестве услуг на рынках дошкольного образования, 
детского отдыха и оздоровления, социального обслуживания населения, жилищного строительства, бытовых услуг и общественного питания, услуг 
жилищно-коммунального хозяйства. На основе полученной информации будут разработаны мероприятия, направленные на их улучшение.

Работники «Азота» приглашаются поучаствовать в опросе. Для этого нужно заполнить анкету, которая размещена на главной странице сайта города 
Кемерово или сайта Кемеровской области (http://idea.kemoblast.ru/index.php/oprosi). Ваше мнение поможет увидеть объективную картину и сделать 
жизнь региона лучше!

Золотую медаль «Кузбасского экологического форума» заместителю генерального директора КАО «Азот» по 
промышленной и экологической безопасности Сергею Герасимову вручил начальник департамента природных 
ресурсов и экологии Кемеровской области Сергей Высоцкий.

Макет установки по производству водорода методом короткоцикловой адсорбции.
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НОВОСТИ
ХИМИЧЕСКОЙ

ОТРАСЛИ

ООО «ИНКО-ТЭК» (ВХОДИТ В ГК «ТАТНЕФТЬ») НАЧАЛО СТРОИТЕЛЬСТВО ЗАВОДА ПО ПРОИЗВОДСТВУ МИНЕРАЛЬНЫХ 
УДОБРЕНИЙ НА ТЕРРИТОРИИ ОСОБОЙ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ЗОНЫ «АЛАБУГА». ЗДЕСЬ БУДУТ ПРОИЗВОДИТЬСЯ КОМПЛЕКСНЫЕ 
ГРАНУЛИРОВАННЫЕ УДОБРЕНИЯ С УЧЁТОМ ОСОБЕННОСТЕЙ КОНКРЕТНЫХ ПОЛЕЙ.

Наш общий праздник

День рождения
и подарки
«Азот» отметил 61-ю годовщину со дня выпуска первой продукции. 
Торжественное мероприятие, посвящённое празднику, прошло в 
Доме культуры «Азот». Медали, благодарственные письма, почётные 
грамоты и звания за добросовестный труд, профессионализм 
и активное участие в жизни завода получили 196 работников 
предприятия. Награды заводчанам вручили председатель совета 
директоров компании «АЕОН» Роман Троценко, председатель 
совета директоров «Азота» Михаил Федяев и генеральный директор 
«Азота» Игорь Безух. 

В 61 годовщину выпуска первой продукции на «Азоте» было награждено 196 работников предприятия. На 
фото: Людмила Сидорова, аппаратчик ДПУ цеха Аммиак-1, награждена званием «Заслуженный азотовец». 
Награду вручил председатель совета директоров компании «АЕОН» Роман Троценко.

Концертная программа на высоте! А всё потому, что создавали её своими руками. На фото: танцевальный 
коллектив, в составе - сотрудницы «Азота».

Весь вечер заводчан развлекали стильные музыкальные коллективы. В репертуаре - самая разнообразная и 
самая позитивная музыка: от джаза до танцевальных хитов. На фото: новокузнецкая кавер-группа «Mojo».

В честь торжественного события была награждена ещё одна трудовая династия «Азота». В этот раз почётная 
плакетка вручена династии Павлычевых,чей общий трудовой стаж составляет 275 лет. На фото слева направо: 
ветераны завода Алексей и Людмила Павлычевы, начальник цеха Карбамид Андрей Павлычев. 

Гимн своего родного завода азотовцы слушают только стоя.

Гостей вечера ждал приятный сюрприз - лотерея с очень хорошими призами. Повезло если не всем, то 
многим!

Какой же День рождения без торта? Право отрезать первый кусочек именинного пирога за руководителем 
предприятия - генеральным директором КАО «Азот» Игорем Безухом.
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Удобрено!

Не только питание, 
но и защита

В 2017 году «ЦПЗ» реализовал 
6,5 тысяч тонн жидких азотных 
удобрений. План на весну 2018 года 
в 5 раз выше - 32 тысячи тонн (!)

Ноябрь и декабрь для «Центра передового земледелия» – период 
заключения контрактов на поставку минеральных удобрений на 
2018-й год. Есть предложение, есть и спрос. Селяне торопятся 
направить часть средств, полученных от реализации собранного 
урожая, на подготовку к весеннему севу, тем более, что рыночные 
цены на удобрения зимой самые оптимальные.

Весной 2017 года основным потребителем 
карбамидо-аммиачных смесей (жидких 
азотных удобрений) были сельхозпредприятия 
Кемеровской области. На аграриев Алтайского 
края и Новосибирской области приходилось 
не больше 5 % общего объёма продукции, 
реализованной «Центром передового 
земледелия». 

- Сегодня ЦПЗ активно завоёвывает ры-
нок Сибирского федерального округа, - под-
водит итог первого года работы генераль-
ный директор Кемеровского акционерного 
общества «Азот» Игорь Безух. - Активно за-
ключает договоры на поставку жидких амми-
ачных удобрений с новыми потребителями. 
В их копилке уже агрохозяйства Алтайского, 
Красноярского краёв, Новосибирской и 
Томской областей. Причём значительный 
«перевес» покупательского спроса на стороне 
аграрного Алтая: на этот регион приходится 
около половины реализуемых минеральных 
удобрений. Впереди новые планы, хорошие 
перспективы.

У молодого предприятия, кроме реализации 
минеральных удобрений, произведённых 
КАО «Азот», совсем недавно появилось ещё 
одно важное направление в работе. «Дочка» 
«Азота» получила статус дистрибьютора 
компании «BASF». 

- В ноябре мы заключили договор сотрудни-
чества сроком на пять лет с компанией мирового 

уровня, занимающейся производством 
средств защиты растений. Теперь «Центр 
передового земледелия» КАО «Азот» 
является официальным дистрибьютором 
«BASF» в Сибирском федеральном округе, 
- комментирует Рамиль Мужбатуллин, 
генеральный директор ЦПЗ. – Это крупная 
международная организация. Штаб-квартира 
расположена в Германии. Это мировой лидер 
производства средств защиты для таких 
культур как соя и рапс. Соответственно, 
на химзащиту этих сельскохозяйственных 
растений мы будем обращать пристальное 
внимание в работе с нашими потребителями. 

Своевременная защита растений от 
болезней, вредителей и сорняков по своей 
значимости равна качественной и полноценной 
системе питания сельхозкультур. В структуре 
себестоимости сельскохозяйственной 
продукции расходы на приобретение семян, 
удобрений и средств защиты составляют 
55-60%. Тем не менее, без них невозможно 
достичь планируемого уровня урожайности.  

- В рамках сотрудничества с компанией  
«BASF» на первоначальном этапе наш 

основной клиент – сельхозпредприятия 
«Сибирского Делового Союза»: хозяйства 
Ваганово, Чебула, Усть-Сертинское. Эф-
фективные удобрения и современная си-
стема защиты растений позволят нашим 

деловым партнёрам добиваться максимально 
возможной урожайности, – отметил в 
завершении разговора Рамиль Мужбатуллин.

Юлия Попова

НОВОСТИ
ХИМИЧЕСКОЙ

ОТРАСЛИ

НА ЦЕНТРАЛЬНОЙ ПЛОЩАДИ ПРЕДПРИЯТИЯ «АКРОН» ПОЯВИЛСЯ НОВЫЙ АРТ-ОБЪЕКТ - ПЯТИМЕТРОВАЯ МЕТАЛЛИЧЕСКАЯ 
КОМПОЗИЦИЯ ИЗ КОЛОСЬЕВ. КОНСТРУКЦИЮ РАБОТНИКИ ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ ПРЕДПРИЯТИЯ ИЗГОТОВИЛИ САМИ НА ОСНОВЕ 
ИДЕИ ХУДОЖНИКА ПАО «АКРОН» НАТАЛЬИ ЯН.

Премьера

Чем точнее, 
тем надёжнее

На службу азотовским 
диагностам поступила 
новая испытательная 
машина ИР-500М-авто. 

Прочность используемых в 
производственном процессе материалов – 
одно из условий безопасной и стабильной 
работы завода. Именно поэтому 
действующие федеральные нормы и правила 
требуют обязательно проводить испытания 
прочности конструкционных материалов 
из сталей и сплавов, применяемых на 
опасных производственных объектах. 
Ранее на «Азоте» для этого использовалась 
универсальная машина ГМС-50. С её 
помощью проводились испытания на 
загиб, сжатие и разрыв как образцов новых 
металлических конструкционных материалов, 
так и образцов давно эксплуатирующихся на 
заводе аппаратов и трубопроводов. 

- К 2017 году ГМС-50 накопила достаточно 
сложных неисправностей, которые поставили 
дальнейшую эксплуатацию машины под 
вопрос, - говорит начальник цеха техниче-
ской диагностики опасных производствен-
ных объектов (ЦТД) Андрей Казанцев. – 
Отремонтировать её возможности не было, 
так как эта модель давно снята с производства 
и запчасти к ней не выпускаются. По-
этому было принято решение обратиться к 
руководству завода с просьбой приобрести 
новую испытательную машину.

Просьба цеха была удовлетворена, 
и два месяца назад участок контроля 
эксплуатационных свойств конструкционных 
материалов ЦТД получил новую 
испытательную машину ИР-500М-авто. В 
качестве завода-изготовителя оборудования 
выступило ООО «ЗИПО» (г. Армавир, 

Краснодарский край). Стоимость покупки со-
ставила 2,5 миллиона рублей.

Новинка не только позволит продолжить 
работу по испытанию конструкционных 
материалов, но сделает её более 
качественной и удобной. В отличие от 
предшественницы ИР-500М-авто оснащена 
цифровой системой измерения напряжений, 
а результаты тестов отображаются на 
экране компьютера. Это  поможет измерять 
прочность образцов максимально точно.

- Работать на этой машине будут 5 спе-
циалистов, - говорит начальник участка кон-
троля эксплуатационных свойств конструк-
ционных материалов Татьяна Тихомирова. 
– У каждого из них большой опыт работы с 
испытательными машинами,  единственное, 
нужно будет освоить некоторые нюансы 
эксплуатации нового оборудования. Для 
этого на «Азот» в январе 2018 года прибудет 
представитель компании «ЗИПО». Он про-
ведёт пуско-наладку и поможет освоить 
управление новой испытательной машиной. 

В настоящее время ИР-500М-авто монти-
руется на позиции (корпус 512) силами спе-
циалистов цеха УГМ № 3. 

Кира Дроздова

Новая испытательная машина 
ИР-500М-авто заменит свою 
предшественницу ГМС-50, 
отработавшую на заводе 58 лет.
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«ФОСАГРО», «РОСТСЕЛЬМАШ» И МИНИСТЕРСТВО СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА КРАСНОДАРСКОГО РЕГИОНА ПОДПИСАЛИ 
СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ. ЦЕЛЬ СОГЛАШЕНИЯ - СОВМЕСТНОЕ РАЗВИТИЕ И ВНЕДРЕНИЕ В РЕГИОНЕ АГРАРНЫХ 
ТЕХНОЛОГИЙ С УЧЁТОМ КЛИМАТИЧЕСКИХ И ПОЧВЕННЫХ УСЛОВИЙ, А ТАКЖЕ ПРИОРИТЕТНЫХ СЕЛЬХОЗКУЛЬТУР.

Зимняя сказка «Азота»

В безопасности

Спасение по всем правилам
«В одном из кабинетов заводоуправления в результате короткого 
замыкания загорелся холодильник. Наблюдается сильное 
задымление помещения и коридора. Проводится срочная эвакуация 
людей. Имеются двое пострадавших».

 Это не сводка криминальных новостей, 
а легенда планового учения по пожарной 
эвакуации на КАО «Азот». В соответствии 
с правилами пожарной безопасности такие 
мероприятия на объектах с массовым 
пребыванием людей проводятся каждые 
полгода. Цель учений – отработка действий 
персонала и спасательных служб предприятия 
во время чрезвычайных ситуаций (ЧС). 

Согласно плану учебного мероприятия, 
после объявления пожарной тревоги 
сработала пожарная сигнализация. Око-
ло 200 сотрудников заводоуправления 
незамедлительно вышли на улицу и укрылись 
в здании фабрики-кухни. На место ЧС первыми 
прибыли пожарные. Одно отделение ПСЧ 
начало ликвидацию очага возгорания, два 
других совместно с ГСО отправились на поиски 
пострадавших. Заметив в окне второго этажа 
человека, подававшего сигналы, пожарные 
приняли решение эвакуировать его при помощи 
приставной лестницы, так как из-за дыма и огня 
он не мог покинуть помещение через дверь. 
Затем его передали в пункт оказания первой 
помощи. Согласно легенде, один из работников 
заводоуправления при эвакуации сломал ногу. 
Газоспасатели нашли его на третьем этаже и 
доставили на носилках в пункт оказания первой 
помощи. Работники здравпункта совместно с 
ГСО провели необходимые реанимационные 

действия и приготовили обоих пострадавших 
к транспортировке в больницу. Охранники 
перекрыли проезд транспорта через площадь 
заводоуправления, организовали оцепление 
для исключения доступа посторонних на место 
проведения аварийно-спасательных работ.

После ликвидации возгорания 
газоспасатели произвели отбор проб воздуха 
в помещениях. Пост РХН проанализировал их 
на наличие вредных веществ (угарного газа). 
Только после того, как воздух был признан 
безопасным для дыхания, учение объявили 
завершённым. 

- Подводя итог учебной эвакуации, комис-
сия оценила действия персонала и спецслужб 
«Азота» положительно. Это говорит о том, 
что заводчане смогут правильно действовать 
в случае реального ЧС. Как следствие, 
пострадавших и нанесённого ущерба будет 
минимум, - прокомментировал результаты 
учения начальник сектора по ГО и ЧС КАО 
«Азот» Владислав Рагулин. 

Екатерина Чуева

В учениях были задействованы 
пожарно-спасательные части (ПСЧ) 
№ 18 и № 19, газоспасательный 
отряд (ГСО), охрана объекта, 
здравпункт и пост радиационного и 
химического наблюдения (РХН).

 «Азот» на карте областного центра в своём пышном светодиодном убранстве выглядит необычайно 
ярко. Практически 1000 минут в сутки разворотное транспортное кольцо перед заводом, главный 
проезд и крупные промышленные объекты создают заводчанам и жителям Кемерова праздничное 
настроение.

Конечно, визитной карточкой новогоднего 
«Азота» остаётся центральная площадь 
предприятия. Ели, декоративные деревья и 
кустарники стараниями благоустроительных 
и электроремонтных служб предприятия 
одеты в роскошные трёхцветные наряды. 

Подарком не только для работников 
«Азота», но и для всех жителей города стало 
праздничное оформление разворотного 
транспортного кольца. Его видно издалека: 
пушистые сияющие огнями ели, сказочные 
олени, Дед Мороз со Снегурочкой. Причём 
все это великолепие заметно в любое время 
суток. 

Каждый день «Азот» становится всё 
наряднее и не перестаёт удивлять. Не так 
давно въезд на территорию предприятия 
украсил семиметровый великан-снеговик. Его 
изготовили мастера ремонтно-механического 
цеха всего за неделю. Сварка металлических 
труб, покраска - именно так сказка стала явью. 
Ещё одной оформительской находкой этого 
года стали святящиеся снежинки, всего их 
сделано около сотни. Они также изготовлены 
работниками предприятия – из металла и 
светодиодной ленты. Снежинки украсили 
центральный забор и производственные 
здания. Получилась настоящая зимняя 
сказка!

Кстати, именно сказочная тема, точнее 
сказки Пушкина, стали лейтмотивом всего 
новогоднего дизайн-проекта. Сказочные 
сюжеты стали основой для праздничных 
баннеров. А под главной заводской елью 
поселились золотая рыбка и белка с золотыми 
орешками – знакомые с детства персонажи 
сказок А. С. Пушкина. Кстати, заводчане 
уже придумали свою примету, связанную с 
этим арт-объектом: если потереть нос зо-
лотой рыбки, то твоё желание обязательно 
исполнится в новом году.

Вот так, с праздничным настроением и 
верой в исполнение самых заветных желаний, 
азотовцы готовятся встретить 2018 год. 

Тамара Есенкова

В преддверии праздника 
на центральной площади 
заводоуправления силами цеха 
благоустройства и Молодёжного 
совета высажены 80 молодых 
ёлочек.В декабре в наших широтах 

световой день длится не более 
7 часов. При этом ночь занимает 
70 % суток. Поэтому очень кстати, 
что Новогодние и Рождественские 
праздники приходятся на 
самые короткие дни в году: они 
расцвечивают сумрак гирляндами и 
огнями.



6 Г А З Е Т А  К Е М Е Р О В С К О Г О  А К Ц И О Н Е Р Н О Г О  О Б Щ Е С Т В А  « А З О Т »
15 декабря 2017 года

№22 (2576)

НОВОСТИ
ХИМИЧЕСКОЙ

ОТРАСЛИ

РОССИЙСКИЕ ПРОИЗВОДИТЕЛИ УДОБРЕНИЙ ПЛАНИРУЮТ НАЧАТЬ ПОСТАВКУ ПРОДУКЦИИ В ЭКВАДОР. УДОБРЕНИЯ ИЗ РОССИИ 
ПОМОГУТ РЕАЛИЗОВАТЬ МАСШТАБНЫЙ ПРОЕКТ ПО РАЗВИТИЮ АПК И ЖИВОТНОВОДСТВА ЛАТИНОАМЕРИКАНСКОЙ СТРАНЫ. 
ПРОЕКТ ПРЕДПОЛАГАЕТ СОЗДАНИЕ 40 ТЫСЯЧ РАБОЧИХ МЕСТ И ПОМОЖЕТ ВЫВЕСТИ ИЗ НИЩИТЫ ПОЧТИ 200 000 ЧЕЛОВЕК.

МОЛОДЁЖНЫЙ ВЕСТНИК
Будущее завода - в наших руках!

Знай своих в лицо!

Чуева Екатерина Николаевна

должность в МС:
Ответственный по направлению 
«Информационное сопровождение»

должность на «Азоте»:
Редактор отдела по связям
с общественностью

награды:
- Почётная грамота ХК «СДС»
- Благодарственное письмо ХК «СДС»

БЛИЦ-ИНТЕРВЬЮ:

- Что тебе даёт Молодёжный совет?
- В состав МС входят талантливые, 

неравнодушные и очень позитивные 
люди. Они вдохновляют работать над 
собой, чтобы становиться лучше.

- Я люблю «Азот», потому что...
- Здесь я чувствую себя, как дома.

- Хочу, чтобы через 10 лет...
- Люди освоили телепортацию.

Информация - 
важный ресурс
Сегодня в нашей рубрике мы знакомим читателей «Вестника» 
с человеком, благодаря которому заводчане находятся в курсе 
последних событий в жизни Молодёжного совета «Азота»: 
ответственная по направлению «Информационное сопровождение» 
- Екатерина Чуева.

«Кто владеет информацией, тот владеет 
миром» - цитата Натана Ротшильда не 
теряет свой актуальности со временем. 
Для того, чтобы гармонично существовать 
в современной действительности, успевать 
за мировым прогрессом, необходимо 
постоянно узнавать что-то новое. «Азот» 
- это тоже целостный мир, наполненный 
своими событиями и новостями, знать о 
которых важно для абсолютного большинства 
заводчан. Информация о жизни завода 
распространяется внутри предприятия всеми 
возможными способами: есть на «Азоте» 

своя газета (вы держите её сейчас в руках), 
своё радио (его может слышать каждый, 
у кого рядом есть местная радиоточка), 
своё телевидение (выпуски новостей 
о заводе идут на плазменных экранах, 
размещённых в столовых, на проходных и 
в заводоуправлении). За наполнение всех 
этих ресурсов отвечает отдел по связям 
с общественностью. Редактор отдела 
Екатерина Чуева уже несколько лет состоит 
в Молодёжном совете «Азота» и с особым 
вниманием относится к информации, связан-
ной с его работой.

- Такова ирония современности, что 
дело, о котором не рассказали в СМИ, даже 
если оно очень хорошее и нужное, остаёт-
ся незамеченным обществом. Моя задача 
эту несправедливость исправлять, - говорит 
Екатерина. - В Молодёжном совете «Азота» 
много инициативных, активных ребят, которые 
придумывают, организуют полезные и 
осмысленные мероприятия, с радостью отзы-
ваются на любые просьбы завода. Я считаю, 
что очень нужно об этом рассказывать в за-
водских СМИ, чтобы азотовцы об этом знали, 
а ещё лучше – присоединялись и участвовали 
в работе молодёжной организации.

Делай добро, бро

Беспокойные 
сердца Активистов Молодёжного 

совета «Азота» наградили в 
честь Международного Дня 
волонтёра.

Полное название этого праздника - 
Международный день добровольцев во имя 
экономического и социального развития. 
Предложила его ввести Генеральная 
Ассамблея ООН довольно давно - в 1985 
году. С тех пор он получил международный 
статус и ежегодно отмечается 5 декабря.

Молодёжный совет «Азота» отныне 
считает этот день и своим праздником. Ведь 
только за 2017 год большое количество 
мероприятий на заводе состоялось именно 
благодаря добровольцам. Детские праздники, 
помощь ветеранам, благоустройство 
территории, субботники и благотворительные 
акции – всё это и многое другое азотовцы 
организуют по собственной инициативе и от 
чистого сердца.

В минувшую пятницу в честь прошедшего 
праздника были награждены самые 
активные волонтёры Молодёжного совета. 
Благодарственные письма за верность 
предприятию, его традициям и участие в 

жизни завода получили 9 парней и девушек. 
Вручила награды заместитель генерального 
директора по социальным вопросам Людмила 
Рудник.

После церемонии награждения азотовских 
добровольцев ждало чаепитие, во время 
которого они обсудили планы по организации 
добрых дел на ближайшее будущее.

- 2018 год объявлен в России го-
дом волонтёрства и внимания этому 
направлению мы будем уделять ещё больше, 
- говорит ответственная по направлению 
«Волонтёрство» в МС Вероника Изюрова. 
– План мероприятий насыщенный: помощь 
детским домам, ветеранам, организация 
детского досуга для ребятишек из детских 
домов и домов-интернатов, оказание 
посильной помощи приютам для животных. 
Очень надеюсь, что в следующем году ряды 
волонтёров «Азота» пополнят новые люди с 
беспокойными и добрыми сердцами. 

Не забудь! 16 
декабря 

Соревнования по зимней 
рыбалке. 

Если вы ещё не подали заявку, 
но хотите поучаствовать, то не-
медленно звоните по телефону 

8-923-507-00-50 

Актуальный 
подарок Молодёжный совет «Азота» и 

цех благоустройства подарили 
подразделениям завода 
полсотни новогодних ёлок

Акция получилась немного спонтанной, 
но от этого ещё более радостной. Зелёных 
красавиц не рубили в лесу, а забрали у на-
ших коллег по холдингу из разреза «Черни-
говский». Горняки отдали заводчанам ёлочки, 
которые остались после очистки территории 
для организации дальнейшей добычи угля.

В цехах «Азота» такому подарку, конечно, 
были рады. 53 пушистых дерева установили 
на самых видных местах в подразделениях 
завода. Нарядные ёлочки будут создавать 
праздничное настроение азотовцам до насту-
пления Нового года.
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«ЕВРОХИМ» ДОБИЛСЯ РОСТА УРОЖАЯ ВИНОГРАДА (НА 15,9%), ЧАЯ (НА 46,4%) И ФУНДУКА (НА 105,7 %) В ГРУЗИИ. ПОДНЯТЬ 
УРОЖАЙНОСТЬ УДАЛОСЬ ЗА СЧЁТ ПРИМЕНЕНИЯ НОВЫХ ЭФФЕКТИВНЫХ СХЕМ ВНЕСЕНИЯ МИНЕРАЛЬНЫХ УДОБРЕНИЙ. 

Совет мудрых

Нескучные люди

«Се ля ви» 
по-коптеловски
В Совете ветеранов «Азота» состоялась презентация книги 
Виталия Григорьевича и Раисы Давыдовны Коптеловых, бывших и 
заслуженных работников завода. 

«Се ля ви или Отголоски социалистической 
жизни» - книга-воспоминание, написанная на 
основе дневников, которые Раиса Давыдовна 
вела многие годы, а также воспоминаний 
Виталия Григорьевича о своем детстве, 
юности, семье. Одним словом – эта книга о 
личной жизни семьи Коптелова – не только 
одного из знаковых руководителей «Азота», 
но и известного в регионе человека.

Началась история этой семьи со 
студенческой дружбы, которая постепенно 
переросла в прекрасное чувство. Вместе 
молодые супруги трудились, погрузившись 
в профессию с головой, жили в заводском 
общежитии, затем в квартире с подселением, 

растили детей, как и тысячи обычных семей. 
Поэтому книга является ещё и своеобразным 
отражением той далёкой советской эпохи. 

Три ранее изданные книги - 
«Становление», «Музей моих друзей», 
«Мой ХХ век» - Виталий Коптелов посвятил 
рассказу о своём пути в профессию 
химика, инженера, а затем и руководителя 
крупнейшего завода; о своих коллегах и ста-
новлении химической отрасли Кемерова в 
целом. Что касается книги «Се ля ви»  - в 
ней очень много хорошего юмора. Здесь, как 
в зеркале, отражены советская жизнь и быт. 

На презентации было многолюдно. В 
адрес авторов звучали пожелания здоровья, 

семейного счастья, новых творческих 
успехов. Символично, что книга вышла к 86-
ой годовщине Виталия Григорьевича и 64-ой 
годовщине их замечательной семьи.

Прекрасным украшением презентации 
стал концерт советской песни, который 

подготовил наш хор ветеранов. Песни «У 
Черного моря», «Свердловский вальс», «О 
тревожной молодости», «Марш энтузиастов» 
и другие стали приятным подарком для всех!

Валентина Корягина. 

Капитан великого флота
Чарующий шум моря, безграничный простор, могучие корабли, сияющие кители… Многие мальчишки разных времен мечтали стать 
капитанами дальнего плавания, ну в крайнем случае моряками. О морских подвигах мечтал и работник «Азота» Александр Кулик, 
воодушевленный рассказами отца о службе на флоте. И детская мечта почти сбылась, потому что море всегда где-то рядом с ним…

Корабль своими руками
Судьба привела Александра 

Геннадьевича на «Азот», здесь он работает 
почти 25 лет. Сначала был аппаратчиком в 
цехе Гидрирование-1, а последние 10 лет 
трудится оператором дистанционного пульта 
управления в цехе Аммиак-1. «А где же 
корабли и море?» - спросите вы. А свой флот 
он создаёт сам, своими руками.

Наш сегодняшний герой - творец 
невероятных моделей кораблей. Каждая 
деталь его судов уникальна и выполнена 
собственноручно. Его занятие сложно назвать 
просто хобби – настолько мастерски и по-
настоящему с душой он к нему подходит, что 
скорее это часть его жизни. 

- Помню, ребенком делал из картона 
какие-то фигурки, потом перестал, надоело, - 
вспоминает Александр Геннадьевич. – Позже 
на один из дней рождений отец подарил 

мне энциклопедию, где были чертежи для 
судомоделирования. Я взялся за них, и че-
рез несколько месяцев получился первый 
парусник. 

Суда с историей и характером
Это было лет 20 назад. С тех пор 

построено множество мини-копий различных 
кораблей.  Причём автор знает всё не 
только про каждую деталь своей модели, 
но и про каждое историческое событие, 
связанное с оригиналом. Ведь прежде чем 
начать работать руками, он знакомится 
с «биографией» судна, чтобы понять его 
характер, знать, кто на нём отправлялся в 
плавание и какие подвиги совершал. 

Чертежи Александр Кулик находит в 
Областной библиотеке, в старых советских 
журналах. Там описаны только детали и 
окраска судна, материал для частей корабля 

должен выбирать сам творец. А чтобы собрать 
даже самую маленькую модель, приходится 
попробовать себя в роли проектировщика, 
сварщика, токаря, паяльщика, художника.  

Последняя завершённая работа мастера 
- фрегат «Паллада» XIX века. Многие, 
наверное, слышали о нём, ведь он считался 
одним из лучших океанских фрегатов. На эту 
модель ушло более 5 лет. Выполнена она в 
масштабе 1:75, (1,5 сантиметра равняется 1 
метру). Сделан фрегат в основном из дерева 
и металла, конечно, с использованием специ-
альной краски для судомоделирования.

С мечтой о море
Новые методы и материалы пробует 

Александр Геннадьевич в модели, кото-
рую собирает сейчас (трудиться над ней он 
начал три года назад), – это действующий 
четырехмачтовый барк «Крузенштерн». 

- Порт приписки этого парусника 
Калининград. В данный момент он находится 
в кругосветке. Очень хочу побывать на нём, 
но пока удалось прогуляться по нему только 
в виртуальном пространстве, - рассказывает 
о прототипе модели Александр Кулик. – Когда 
начинал работу над макетом, думал, будет 
проще сделать современный корабль, но 
все детали разные, приходится делать новые 
и новые шаблоны и по ним изготавливать 
«запчасти». Ещё около полутора лет, и эта 
модель будет готова. 

Корабли Александра Геннадьевича – 
это не только красиво, талантливо, но и 
правдиво. Мало того, что воспроизведены 
все мельчайшие подробности каждого 
судна, каждый сделанный им корабль может 
стоять на плаву и отправиться в небольшое 
плавание! Для этого автор соорудил 
специальный балласт для каждой модели.

Дети-корабли
У себя судостроитель хранит несколько 

самых дорогих сердцу кораблей, остальные – 
для людей: кому-то подарил, кому-то просто 
отдал. И не из какой-то тщеславности, чтобы 

все знали, что он умеет это делать (наш герой 
очень скромный, между прочим, и не хвалится 
своими умениями!), а просто, чтобы другие 
тоже радовались такому творчеству.

- Наверное, я так отдыхаю, - рассуждает 
Александр Кулик. – Любимое увлечение, 
которое дарит не только спокойствие, но 
и способствует внутреннему развитию, 
раскрытию способностей. Ни одну свою 
«поделку» не выделяю, я их все люблю. Это 
мои дети.  

Евгения Головина
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Быстрее, выше, сильнее

Моё фирменное

ДОРОГИЕ ЗАВОДЧАНЕ!
Ждём от вас интересных рецептов для 
рубрики. Информацию о своих фир-
менных блюдах присылайте на адрес:
cen@azot.kuzbass.net.

Шашки в бой
Межцеховые соревнования по шашкам добавили баллы в копилку 
команд, участвующих в круглогодичной спартакиаде «Азота». 

С 6 по 7 декабря, после рабочих смен, 
в Центр обучения кадров «Азота» спешили 
заводчане-любители игры в шашки. 11 ко-
манд выясняли, кто на этот раз окажется 
в дамках. Игры проходили на трёх досках, 
соответственно от каждой команды выступало 
по три шашиста. По итогам первого дня 
соревнований определились три команды, 
которые 7 декабря вступили в борьбу за 
первое место. В итоге замкнули тройку 
лидеров специалисты Проектного управления. 
Серебро забрали спортсмены цеха сервисного 
обслуживания электрооборудования 
Производства капролактама. Первое место 
завоевал коллектив ремонтно-механического 
цеха. Стоит отметить, что эта команда уже на 
протяжении 10 лет остается в тройке лидеров 
заводских состязаний по шашкам. 

- По сравнению с прошлыми соревнова-
ниями немного поменялась обстановка, - за-
мечает Виктор Поршнев, участник команды-
победительницы. - На смену пожилым 
опытным работникам пришли молодые 
игроки, у которых знаний в этой области 
мало, но есть рвение. 

Сам Виктор Викторович увлекается 
шашками около 15 лет, кроме того, он имеет 
первый разряд по шахматам. В свободное 
время свое мастерство он оттачивает в 
онлайн-турнирах, где играет с шашистами из 
других стран. По его словам, в таком спорте 
привлекательна «психология борьбы».

- Приятно предугадать стратегию 
соперника, провести красивую комбинацию и 
обыграть его, - добавляет он. 

  Евгения Головина

На здоровье!

Праздник без 
последствий
Новогодние выходные – настоящий тест на выживание! Как 
запомнить приятные моменты новогодних праздников, не 
посадить печень и остаться в буквальном смысле на ногах? Советы 
даёт заведующий диспансерно-поликлиническим отделением 
Кемеровского областного клинического наркологического 
диспансера, врач психиатр-нарколог Данила Владимирович 
Вострых.

- Мера у каждого своя. Кому-то 
достаточно одного бокала шампанского в 
Новогоднюю ночь, но есть и те, кто будет 
экспериментировать с количеством и 
градусами в течение всех праздничных 
каникул. Так что первый врачебный совет: не 
злоупотребляйте! Чем меньше алкоголя и 
чем меньше в нём градусов, тем лучше. 

Чтобы праздничное застолье не 
переросло в «замкнутый круг», ни в коем 
случае не опохмеляйтесь спиртными 
напитками с утра. Пейте компоты и морсы, 
рассолы, минеральную воду. Хорошо бодрит 
и отрезвляет активный отдых на свежем воз-
духе. Прогуляйтесь по заснеженной аллее 
или сходите в бор.

Лучше пару дней повременить с 
автомобильными поездками. После 
обильных возлияний координация движений 
и концентрация внимания могут быть ещё 
нарушены. Я не говорю уже о том, что 
категорически нельзя садиться за руль в 
состоянии опьянения.

Не мешайте разный алкоголь!  Этим 
вы увеличиваете токсическую нагрузку 
на организм! Итог употребления такой 
«мешанины» абсолютно непредсказуем.

Разрушим и ещё один миф про «панацею» 
от быстрого опьянения – сливочное масло и 
активированный уголь. Считается, что можно 

принять эти «чудо-средства» накануне 
банкета и пить сколько угодно. Это не так! Все 
яды организм всё равно впитает. С маслом 
ещё «интереснее»: первоначально оно 
обволакивает стенки желудка, и пока кислоты 
его не растворили, вы не пьянеете. Но как 
только желудочный сок с маслом справился, 
алкоголь начнёт всасываться в кровь, и 
опьянеете вы намного быстрее.

Не пейте натощак и обязательно 
закусывайте. Советую закусывать 
нежирными и неострыми блюдами, чтобы 
не нагружать и так усиленно работающие 
поджелудочную железу и печень.

А чтобы праздники и вовсе не закончились 
летально – покупайте качественные 
напитки, в проверенных, крупных торговых 
сетях, а не в киосках или с рук. Отравления 
суррогатным алкоголем – одна из глобальных 
проблем в стране.

И наконец, если чувствуете, что у вас или 
ваших близких алкоголь входит в привычку 
и выйти из «пике» становится все труднее, 
обратитесь к специалистам. Это можно 
сделать анонимно.

Кемеровский 
областной клинический 

наркологический диспансер 
Телефон 36-18-07 

(круглосуточно).

Доска объявлений

           Дорогие заводчанки!

Администрация города Кемерово объявляет конкурс 
«Кемеровчанка года-2017»! Мы уверены, на нашем 
предприятии много представительниц прекрасного 
пола, достойных этого звания. Для участия в 
конкурсе необходимо подать заявку до 25.01.2018 года. 
Положение о конкурсе вы можете найти на внутреннем 
информационном портале предприятия, а также на 
сайте Администрации города Кемерово.

Салат «Аппетитный»
Почему салат – идеальная закуска? Да потому, что в нём можно сочетать 
всё, что угодно. И даже знакомые продукты здесь могут приобретать 
самый необычный вкус. Например, как в рецепте салата от кладовщика 
электроремонтного цеха Лилии Жидковой. 

Ингредиенты:
1. Редька- 1шт.;
2. Лук- 1шт.;
3. Картошка отварная -1шт.;
4. Яйцо варёное- 1шт.;

5. Яблоко- 1шт.;
6. Сыр - 100 гр.;
7. Майонез.

Способ приготовления:
Приготовить это блюдо не составит тру-

да. Все ингредиенты укладываются слоями, 
которые нужно промазывать майонезом. Сна-

чала натираем свежую редьку на крупной 
тёрке (если она горькая, нужно слегка отжать 
сок). Затем укладываем мелко нарезанный 
лук, потом натёртые картошку, яичный бе-
лок, яблоко, сыр, яичный желток. Получается 
очень нежная, приятная на вкус и сытная за-
куска.  

Приятного аппетита!

Победители заводского турира по шашкам - команда РМЦ. Слева направо: Александр Нестеров, начальник 
участка технического контроля, Виктор Поршнев, инженер, Виктор Пахомов, токарь.


